## Notas del Mes

Centenario de la Facultad de Filosofía y Educación

Con diversos actos culturales fué celebrado el primer centenario de la Facultad de Filosofía y Educación de la Universidad de Chile. Una velada en el Salón de Honor de la Universidad no sólo congregó a un público numeroso y selecto, sino que dió oportunidad para que se pusiera de relieve la obra realizada a lo largo de un siglo de existencia. Esta velada fué presidida por el Ministro de Educación señor Marshall y por el Rector de la Universidad señor Juvenal Hernández, por el Decano de la Facultad señor Yolando Pino, por el Rector de la Universidad de Concepción señor Enrique Molina, por el Director del Instituto Pedagógico, señor Rodolfo Oroz y por los miembros académicos don Domingo Amunátegui, señora Amanda Labarca y los delegados de las Universidades de Buenos Aires y La Plata, señores Francisco Romero y Amado Alonso.

Con ocasión de este centenario un comentarista ha dicho:
«El conjunto de la obra de la Facultad de Filosofía se destaca austero y macizo en el panorama de la cultura chilena. Casi todos sus miembros fueron políticos o jurisconsultos, letrados
o educadores, filósofos o maestros. Ninguno supo desentenderse
de los problemas de su época y de las aspiraciones avanzadas
de su pueblo. A medida que pasaban los años, la Facultad de
Filosofía se identificaba más con la necesidad de que la enseñanza universitaria no se desvinculara de la realidad nacional y
de la evolución intitucional. Transcurridos cien años, desde su

establecimiento, ha sabido mantenerse fiel a los principios trazados por sus creadores y al espíritu nuevo de los difíciles tiempos que corren. El centenario de la Facultad de Filosofía y Ciencias de la Educación tiene, pues, todos los caracteres de un acontecimiento dentro de la vida universitaria chilena y ha repercutido, a la vez, en todos los centros doctos del continente».

El programa de conferencias preparado por la Facultad estuvo a cargo de escritores y maestros de la Universidad, Ocuparon la tribuna universitaria, con los temas que se indican, los siguientes conferencistas: Rodolfo Oroz: «Contribución de la Facultad de Filosofía y Educación a los estudios de filología española»; Mariano Latorre: «La Facultad de Filosofía y Educación y la literatura chilena»; Amado Alonso: «El castellano de la Conquista»; Francisco Romero: «Temas filosóficos»; Claudio Rosales: «El primado de los estudios gramaticales en América; Ricardo A. Latcham: «La actividad intelectual de la Facultad de Humanidades en sus primeros años»; Roberto Munizaga: «La Facultad de Filosofía y Humanidades y la evolución pedagógica en Chile».

Con un banquete oficial, presidido por el Ministro de Educación, se dió término a los festejos del primer centenario de la Facultad de Filosofía.

## Juan Modesto Castro

Bruscamente tuvimos la noticia de la muerte del escritor Juan Modesto Castro, acaecida en Talca, ciudad en la que residía desde hacía poco y a la que se había trasladado para realizar algunos trabajos de ingeniería. Castro desarrollaba al margen de sus labores profesionales una intensa labor literaria que ha quedado, por cierto, inconclusa.

Pero lo que alcanzó a realizar lo acreditan como un escritor criollo de calidad indiscutible. No comenzó su carrera literaria